

Fecha: 16-08-2024

Medio: La Estrella de Quillota Supl.: La Estrella de Quillota Tipo: Noticia general

Título: Jardines infantiles: 3.945 niños de la región están en lista de espera

Pág.: 3 Cm2: 482,6

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad:

6.600

2.200

Favorabilidad: No Definida

Jardines infantiles: 3.945 niños de la región están en lista de espera

Según cifras Junji, existen solo 2.330 vacantes. Para las autoridades, la falta de oferta pública ha generado "peligrosamente" la proliferación de guarderías y salas cunas ilegales.

Francisca Palma Schiller francisca.palma@estrellavalpo.cl

sta semana, la comisión de Familia de la Cámara de Diputados acordó realizar una sesión en donde tanto el defensor de la Niñez como la vicepresidenta ejecutiva de Junji y la subsecretaria de la Niñez aborden el aumento de guarderías ilegales en el país, además de profundizar respecto a la falta de cupos en jardines infantiles estatales y el difícil acceso a ellos.

Todo esto, luego de que una lactante falleciera por asfixia en una guardería ilegal de Estación Central, cuestión que hizo encender las alertas a nivel local.

Al respecto, el diputado Hotuiti Teao, miembro de la ya mencionada comisión, señaló que "ningún niño o niña del país puede quedar sin cupo en un jardín infantil. Eso atenta contra la infancia y el desarrollo de todo menor en Chile. La falta de oferta pública y precios inalcanzables para las familias estarían peligrosamente relacionados con el aumento de guarderías y salas cuna irregulares. A abril de este año, alrededor de 233 mil niñas y niños entre los 0 a 5 años se encontraban en listas de



REGIÓN TIENE PROYECTADA LA APERTURA DE TRES JARDINES: EN SAN ANTONIO, LA LIGUA Y QUILPUÉ.

espera, a nivel nacional, para entrar a un jardín financiado por el Estado, según revela el Observatorio Niñez".

"A nivel local", continuó el legislador, "en el proceso de admisión 2024 en la región de Valparaiso, postularon 12.704 familias, de las cuales 3.515 quedaron en lista de espera. Los 298 jardines infantiles Red Junji -que entregan educación parvularia a niños entre 0 a 4 años en la zona- atienden, según información actualizada hasta mayo del presente año, a un total de 16.771 párvulos, 5.886 de nivel sala cuna y 10.885 de niveles medios".

En ese contexto, subrayó el parlamentario,
"atender esta problemática es urgente y por eso valoro el apoyo a mi solicitud
de concurrencia de estas
autoridades, a fin de que,
en nuestro rol de fiscalización, velemos por que los
servicios cumplan con su
labor. De ello depende la
vida de niños y niñas de
nuestro país".

"CIFRA DINÁMICA Y COMPLEJA"

Desde Junji se nos señaló que, a la fecha, 3.945 niños de la región están en lista de espera, sin embargo, las vacantes disponibles solo alcanzan los 2.330 cupos. En ese sentido, las cifras hacen presumir que 1.615 niños están hoy en una especie de limbo, sin claridad sobre su incorporación al sistema.

Con respecto a la alternativa de cuidadoras informales que adoptan algunas familias, el seremi de

AGENDA LEGISLATIVA

En medio de este debate, el seremi Juan Pablo Álvarez aseguró que existe una agenda legislativa que busca precisamente mejorar el acceso a la educación inicial. "Uno de estos proyectos de ley", aterrizó la autoridad, "busca modernizar la oferta en educación parvularia y la semana pasada fue aprobado en general por la comisión de Educación de la Cámara: se trata de una iniciativa que entregará herramientas normativas para actualizar y regularizar lo que tenemos actualmente, asegurando estándares de calidad y mejorando el acceso al sistema, permitiendo, por ejemplo, prohibir la doble matrícula". A esto se suma "la indicación sustitutiva total de salas cuna para Chile, que se encuentra ingresada al Senado y que busca facilitar el acceso de madres y padres a salas cuna y jardines infantiles, públicos o privados, que se encuentren certificados".

Educación, Juan Pablo Álvarez, enfatizó que "las guarderías irregulares no son establecimientos educativos y representan un riesgo para los derechos de las niñas y niños, pues no aseguran el cumplimiento de condiciones, espacios y personal idóneo para resguardar su bienestar integral y desarrollo".

"En el Gran Valparaíso la lista de espera es una cifra dinámica, compleja y que se va actualizando du rante todo el año, pues está sujeta a fenómenos como la duplicidad de matrícula o cambios sociodemográficos, entre otros factores", precisó.

Ahora, respecto a las soluciones, indicó la autoridad que "desde la subsecretaría de Educación Parvularia se trabaja permanentemente con Junji y Fundación Integra para mejorar la gestión de la oferta pública y así abordar el problema del abandono de matrículas; es decir, de personas que matriculan a niñas y niños, pero luego no los envían a los establecimientos, lo que no permite liberar y reasignar estos cupos a las familias que lo requieren".

Consultados sobre el aumento de la cobertura, el seremi detalló que en el corto plazo "se proyecta la apertura de tres nuevos jardines infantiles Junji en la región: en las comunas de San Antonio, La Ligua y Quilpué, además existen otros proyectos en carpeta". ©

